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Protokoll 
über die öffentliche Sitzung des Ortsrates Walle 

 Sitzungstermin: Mittwoch, den 02.11.2022 

 Sitzungsbeginn: 18:00 Uhr 

 Sitzungsende: 19:40 Uhr 

 Ort: Sportheim bei der Grundschule in Walle,  

Wallster Loog, 26607 Aurich 

Anwesend sind: 
 
Ortsbürgermeisterin  
Frau Monika Gronewold  
 
stv. Ortsbürgermeister  
Herr Holm Eggers  
 
Ordentliche Mitglieder  
Herr Hans-Werner Bakenhus  
Herr Robin Borgert  
Herr Arno Fecht  
Herr Johann Jütting  
 
von der Verwaltung  
Frau Julia Bahnes Protokollführung 
 

Entschuldigt fehlen: 
 
Ordentliche Mitglieder  
Herr Peter Albers Janßen  
 
Beratende Mitglieder  
Herr Gunnar Ott  
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TOP 1 Eröffnung der Sitzung 
 
Frau Gronewold eröffnet die Sitzung und begrüßt alle Anwesenden. Vor der Sitzung wurden 
Blumenzwiebeln am Kriegerdenkmal von den Mitgliedern des Ortsrates gepflanzt. 
 
 
TOP 2 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähigkeit 
 
Die ordnungsgemäße Ladung und die Beschlussfähigkeit werden festgestellt. Auf die Ver-
kürzung der Ladungsfrist wird hingewiesen. 
 
 
TOP 3 Genehmigung des Protokolls 28.09.2022 
 
Das Protokoll vom 28.09.2022 wird mit einer Enthaltung wegen Nichtteilnahme genehmigt. 
 
 
TOP 4 Feststellung der Tagesordnung 
 
Die Tagesordnung wird festgestellt. 
 
 
TOP 5 Einwohnerfragestunde 
 
Ein Anwohner fragt nach, wie der Sachstand bezüglich des Vandalismus auf dem Sportplatz 
und des Einbruchs beim Vereinsheim ist. Der Stadtverwaltung sind der Vandalismus und der 
Einbruch bekannt. Es wird eine Videoüberwachung für die Zeit nachts und am Wochenende 
gewünscht (siehe TOP 7). Der Ortsrat begrüßt den Vorschlag des Anwohners. 
 
Ein Anwohner fragt nach, warum der Graben im Baaljeweg 6 nicht gereinigt ist. Das Wasser 
kann bei den Häusern Nr. 8 und 10 nicht abfließen. Hier besteht unverzüglicher Handlungs-
bedarf.  
 
Der ehemals intakte Radweg des Wallster Postweges liegt nach den Asphaltierungsarbeiten 
höher als die Straße selbst. Dadurch ist eine ordnungsgemäße Stadtentwässerung nicht 
mehr gegeben. Der Radweg muss tiefer gelegt werden, dadurch kann es zu massiven Be-
schädigungen an den Hecken der Anwohner kommen. Ein Anwohner fragt, wer für diese 
vermeidbaren Kosten aufkommen soll. 
 
 
TOP 6 Kenntnisgaben 
 
In der Straße Hohe Gohl fehlt das Straßenschild.  
 
Frau Gronewold liegt ein Antrag des Schützenvereins Walle über eine Bezuschussung einer 
Baumaßnahme im Schießstand des Vereins vor. Der Schützenverein plant folgende Bau-
maßnahme: Einbau von elektronischen Scheibenmess-Systemen. Frau Gronewold stellt den 
Finanzierungsplan vor, der dem Antrag beigefügt ist. Die Gesamtkosten belaufen sich auf 
rund 40.000 €. Der Schützenverein beantragt einen Zuschuss der Stadt Aurich in Höhe von 
20.000 €. Der Restbetrag wird durch einen Zuschuss des Landessportbundes Niedersach-
sen und durch Eigenmittel finanziert. Der Antrag liegt der Stadtverwaltung bereits vor. Der 
Ortsrat empfiehlt einstimmig den Antrag des Schützenvereins zu unterschützen.  
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TOP 7 Matrix Schulbereisungen 2022 
Vorlage: 22/173/1 

 
Die Vorlage wird von den Mitgliedern des Ortsrates zur Kenntnis genommen.  
 
Frau Gronewold berichtet über die Schulbereisung des Schulausschusses. In der Matrix der 
Grundschule Walle fehlt der Hinweis, dass es große Probleme mit dem WLAN-Router gibt. 
Herr Borgert teilt mit, dass ein anderer Router notwendig ist. Für die Schule würde ein Hyb-
rid-Router für eine Verbesserung des Internets sorgen. Die IT-Abteilung der Stadt soll die 
Option eines solchen Hybrid-Routers für die Grundschule Walle prüfen. 
 
Die in der Matrix angegebene Video-Überwachung soll keine mittelfristige, sondern kurzfris-
tige Anschaffung sein. Zudem ist keine Atrappe gewünscht. Die Videoüberwachung soll nur 
in der Zeit laufen, in der das Gelände für die Öffentlichkeit geschlossen ist. Der Ortsrat for-
dert die Videoüberwachung für das Gelände beim Sportplatz Walle.  
 
TOP 8 Sportfördermittel 2022 
 
Die Sportfördermittel wurden den Ortsräten ausgezahlt. Zur Verfügung stehen 1.387,50 €. 
Der Ortsrat hat wie bereits im vergangenen Jahr beschlossen, dass jeder Verein einen So-
ckelbeitrag von 154,00 € erhält. Das übrige Geld wird pro minderjähriges Mitglied an die 
Vereine verteilt (siehe Anlage). Somit erhält der Radfahrverein Fortuna 370,78 €, der Schüt-
zenverein Walle 204,03 € und der SV Komet Walle erhält 812,69 €.  
 
 
TOP 9 Auftritt Nikolaus 
 
Der Auftritt des Nikolauses mit Pferd und Kutsche soll in Zukunft nur noch bei der Grund-
schule stattfinden, da die Bäckerei Ulferts ebenfalls einen Nikolaus bei sich auftreten lässt. 
Dieses Jahr kann der Auftritt des Nikolauses aus gesundheitlichen Gründen der Person, die 
diese Rolle übernommen hat, nicht stattfinden. Dafür werden kleinen Tüten gepackt und die-
se an die Grundschule, Kindergarten und Spielkreis verteilt. In den vergangenen zwei Jahren 
wurde dies aufgrund von Corona ebenfalls so gehandhabt. 
 
 
TOP 10 Weihnachtsfeier 
 
Es sind die Weihnachtspräsente der Senioren gemeint. Eine Feier gab es bereits im Herbst 
(siehe Protokoll vom 28.09.22). Wie in den vergangenen Jahren sollen die Senioren eine 
Grußkarte mit einem Gutschein der Bäckerei Ulferts erhalten. Die Grußkarten werden von 
den Ortsratsmitgliedern verteilt.  
 
 
TOP 11 Berichte, Wünsche, Anregungen 
 
Herr Eggers berichtet über die Kita-Bereisung des Sozialausschusses. Der Sozialausschuss 
wurde von Herrn Kuiper und Frau Weber von der Stadtverwaltung begleitet. Im Flur der Au-
ßenstelle der Kita Rappelkiste sind Geräte für die Integrationskinder angebracht, es gibt kei-
ne Raum dafür. Vor Ort wurden auch über die Anträge auf eine Ganztagsgruppe sowie eine 
Krippengruppe gesprochen. Für eine Ganztagsgruppe fehlt in der Außenstelle ein Ruhe-
raum, der für den Ganztagsbetrieb notwendig ist. Die Mensa in der Grundschule kann mitge-
nutzt werden. Frau Stattmann, Schulleiterin der Grundschule Walle, steht dem positiv ge-
genüber. Eine Krippengruppe in dem Kindergarten einzurichten ist schwieriger. Der Ortsrat 
beantragt weiterhin eine Krippengruppe in Walle. Herr Borgert fragt, wie viele Wallster Kinder 
Krippenplätze in Auricher Kindertagesstätten belegen und wie viele noch auf einen Krippen-
platz warten.  
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Am 13.11.2022 ist Volkstrauertag. Nach dem Gottesdienst findet die Kranzniederlegung um 
11:30 Uhr beim Kriegerdenkmal statt. Frau Gronewold wird dieses Jahr die Rede halten.  
Herr Bakenhus teilt mit, dass die Weihnachtsbeleuchtung zur Hälfte fertig vorbereitet ist, es 
sind viele Fassungen defekt und mussten ausgetauscht werden. Um den 19.11. herum soll 
die Weihnachtsbeleuchtung aufgehängt werden. Eine Woche danach muss die Beleuchtung 
noch in die Steckdosen eingesteckt werden.  
 
 
TOP 12 Anfragen an die Verwaltung 
 
Herr Borgert teilt mit, dass die Fragen bezüglich der B210n bisher nicht beantwortet wurden. 
Die Fragen wurden als Anhang dem Protokoll vom 05.07.2022 beigefügt. Er bittet um die 
Beantwortung der Fragen. 
 
 
 
TOP 13 Einwohnerfragestunde 
 
Es wurden keine Fragen gestellt. 
 
 
 
TOP 14 Schließung der Sitzung 
 
Frau Gronewold schließt die Sitzung um 19:40 Uhr und bedankt sich bei den Anwesenden. 
 
 
 
 
 
  
Frau Gronewold (Ortsbürgermeisterin)                  Frau Bahnes (Protokollführung) 
 
 
 
 
 


	Anwesenheit
	Name
	Text
	Entschuldigt
	FLD_grtext
	FLD_sidat
	Tagesordnung
	Betreff
	Nummer
	Wortprotokoll
	Beschluß
	Abstimmungsergebnis
	Zu

